

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 905

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9, 1.
Horas de despacho: de 10 a 2 y de 4 a 7

Martes 15 de Octubre de 1912

PALMA DE MALLORCA
Apartado de Correos núm. 19.—Teléfono núm. 133
FRANQUEO CONCERTADO

Contra el aguijón

La prensa católica extranjera viene hablando de una conjura satánica, organizada en el mundo entero, contra los hechos sobrenaturales frecuentemente realizados en el Santuario de Lourdes. En nombre de la Ciencia se quiere declarar supercherías los repetidos prodigios que cualquiera puede observar, que se comprueban con toda minuciosidad por sabios de diversas creencias, y que no tienen explicación alguna satisfactoria por medios puramente humanos.

La nueva conjura fracasará, como cuantas otras le precedieron. Años hace que el publicista Artur retó al librepensamiento a quitar la sobrenaturalidad a tales acontecimientos extraordinarios: nadie, hasta ahora por lo menos, ha aceptado el desafío ni procurado hacer suya la fuerte cantidad depositada por aquel escritor como recompensa al logro de tamaño esfuerzo.

Propúsose luego Emilio Zola poner en ridículo las prodigiosas curaciones, y de su fatua tentativa no sacó sino completo desprestigio y refutaciones tan sólidas como la que acaba de hacer el Dr. Grandmison de Bruno en sus *Vingt guérisons à Lourdes discutées médicalement*.

Intentó más tarde un Profesor de Filosofía en el Liceo de Gap, por nombre Chide, repetir la hazaña; pero le cortó los vuelos el Rdo. Duplessy, y sin ganar ha quedado la apuesta que le hizo para el caso de un soñado triunfo.

Poco há, un ex-Catedrático de Historia que ha revestido el sayal Franciscano, el R. P. Agustín Gemelli, después de visitar el Santuario, se ofreció a discutir con sus colegas de Medicina en Milán. Movida fué la sesión en que defendió sus razonadas convicciones, y de ella sólo quedan la confesión de sus adversarios y los magníficos libros del sabio conventual: *La lotta contro Lourdes* y *Cid che rispondono gli avversari di Lourdes*.

Ahora mismo, el citado Chide y un intelectual de Munich, el Dr. Aynér, se han dirigido a Lourdes en busca de pruebas contra la supuesta superchería, y con asiduidad han seguido la labor de la Oficina de comprobaciones dirigida por el eminente Dr. Boissarie. Se les ha facilitado cuanto deseaban para su investigación, y como persisten en sus negativas, el ilustre autor de la *Histoire critique des événements de Lourdes*, canónigo Jorge Bertrin, Catedrático del Instituto católico de París, previo permiso del Rmo. señor Obispo de Tarbes, les ha invitado a una controversia pública y contradictoria. Los dos incrédulos, a quienes era cómodo atacar desde lejos, han tenido el buen acuerdo de aljarse prudentemente de un terreno en donde peligraba en serio su reputación científica.

Pero no desarmen, por eso, los enemigos de lo sobrenatural. Volverán a la carga con cualquier pretexto, y seguirán hablando de superstición por parte nuestra, de bobería, y aun de malicia concentrada. Si tan seguros están del temple de sus armas, ¿por qué no los ensayan, siquiera sea por una sola vez? Mal procedimiento es el suyo: dan contra el aguijón. Mejor fuera que llegaran a dar en el clavo. Y el clavo es el del ciego de nacimiento de que nos habla el Evangelio: «haced, Señor, que yo vea.»

Si pudiera medirse la magnitud del esfuerzo hecho para vulnerar el sobrenaturalismo, y se aplicara tanta energía al verdadero cultivo de la Ciencia, ¿cuánto habría adelantado el saber humano!

MATRIMONIO

Se necesita uno sin hijos que el marido sepa leer, para guardianes d. almacén, inútil presentar sin buenas referencias Razon, «Centro de Anuncios».

MADRID

Calma chicha

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Nadie diría viendo lo que pasa que nos hallamos en la víspera del término del eclipse parlamentario. De la indiferencia, de la dejadez, del tedio que en todas partes se respira más bien podría colegirse que el eclipse va a comenzar ahora.

El suceso es raro, pero tiene explicación. Vamos, o van todos, a las Cortes a sabiendas de que puede haber simulacros, pero no verdaderas batallas. Si hay disparos, se harán al aire, y en todo caso con pólvora sola.

Como puedan, saldrán cuanto antes de esas leyes ferroviarias con la promesa de las cuales se pactó la paz o se abrió un período de armisticio, y a la vez y sobre la marcha proseguirá la discusión de las leyes económicas.

Ya no es posible acudir a los expedientes dilatorios. Sesenta sesiones bastarían y sobrarían en cualquier parte y con cualquier régimen para el examen, discusión y aprobación de la más enrevesada y trascendental reforma. Aquí no. Aquí será necesario andar de carrera y forzar la máquina en los últimos días de Diciembre para que antes de que termine el año queden votados los presupuestos.

Y para que se cumpla este menester harán cuanto puedan y sepan los conservadores y los que, aunque parezca paradójica la frase, representan la oposición ministerial.

Pero preguntará el lector: ¿Es que hay ministeriales opositores? ¿Es que asoma otra vez la conjura?

Opositores o conjurados, no; candidatos a todos los cargos políticos, desde el de Presidente del Consejo al de monerilla pueblerino, sí; los cuales candidatos creen, y creen bien, que mientras no esté desahogada la situación económica, no adelantarán ellos un paso y que ayudando en esta ocasión a Canalejas se ayudan a sí mismos.

Posible es que éste, por temor a Montero Ríos, no se decida a descolgar de la percha del Congreso la ley de Mancomunidades, pero no me parece que los regionalistas más o menos ministeriales sean personas de difícil componer y que adopten actitudes extremas por cuestión de fechas. El contacto con la realidad hace hablar quedo a los acostumbrados a las voces estridentes. Aquí es muy común que balen como ovejas los que fuera de aquí rugen como leones.

En cuanto a la conjunción republicano-socialista, no hará más de lo que hizo en la última temporada. Don Pablo berreará un par de discursos, Saillias soltará tres o cuatro latas y Soriano colocará sus chistes siempre que se le ofrezca ocasión. Y ya vendrá por sus pasos contados, por la Pascua o por la Trinidad, la señora República deatros de doscientos años, salvo que, con sus torpezas, se empeñen en traerla, caso no imposible, los que se llaman ministros y servidores del trono constitucional.

Miguel Peñarol

Crónica de Roma

Sobre la Enciclopedia Pontificia acerca de los Sindicatos católicos de Alemania.—El Arzobispado de Colonia.—El partido católico italiano

En dos de mis últimos telegramas a «Prensa Asociada» comunicaba la noticia de un próximo documento pontificio que versaría sobre la importante y delicada cuestión de los Sindicatos y Obreros Católicos de Alemania. No quise, como es costumbre mía, dar la noticia como cierta, porque en las altas esferas eclesiásticas se respondió a mis preguntas con una simpática reserva. En los círculos periodísticos católicos, especialmente de Roma, se aseguraba la veracidad de la noticia, agregando que el referido documento, ya visto y corregido por el Sumo Pontífice, estaba camino de Alemania. *L'Observatore Romano* publicaría a su tiempo el texto oficial, y todo por evitar que la noticia fuera conocida antes en Italia que en Alemania. Mis sucesivas pesquisas, del todo garantizadas, para no tener que sufrir el bochorno de desmentirlas, me han llevado a la convicción de que la noticia había tenido gran base de verdad; y aun empleando las acostumbradas frases condicionales telegráficas la noticia.

Dueños de ésta los periódicos católicos, publicaron nuevos interesantes pormenores, especialmente *Il Cittadino di Brescia*, que al referir la noticia decía que el Papa había abogado a sí cuestión tan delicada y que después de un maduro examen, había encontrado la fórmula que podía en adelante conciliar las dos opuestas tendencias; la de Colonia, personificada en el Ilustre Cardenal Fischer, y la de Berlín,

representada y valerosamente defendida por el Cardenal Kopp.

No ignoran los que se interesan por las cuestiones sociales, cuán viva fué la lucha entre los dos partidos, conservador el uno y moderno el otro. El Cardenal Fischer era de opinión que los sindicatos debían ser interconfesionales, y que, por tanto, cualquier obrero que se sujetase al reglamento podía formar parte del Sindicato, aunque hubiese pertenecido a otras confesiones religiosas. El Cardenal Fischer defendía su tesis con fuertes argumentos, sobre todo políticos, como quiera que los Sindicatos podían ser una gran fuerza en las cuestiones políticas y sociales y obligar al gobierno a cumplir sus deberes en las graves cuestiones económicas.

Por el contrario, el Cardenal Kopp no podía seguir a su eminentísimo colega y se opuso enérgicamente a que la tesis fuese aceptada en Roma. Los Sindicatos debían ser absolutamente confesionales, para evitar que la cuestión social absorbiese con el tiempo enteramente la cuestión religiosa. Podía suceder que los obreros católicos cualquier día hubiesen estado en desacuerdo con sus colegas de otras confesiones sobre un punto que revistiera carácter confesional; y entonces la lucha hubiera sido fatal y las consecuencias habrían sido de grave quebranto para los sindicatos.

Los periódicos alemanes de ambas tendencias en su mayoría tomaron parte en la lucha e imitaron a la Santa Sede a intervenir en el debate. Al Cardenal Fischer, llamado a Roma, le rogaron que mitigase sus ardores en la defensa de su tesis, y, vuelto a Colonia, trató de obedecer a las corteses disposiciones. La muerte le sobrevino muy presto para que pudiese cooperar con el Papa para una inteligencia que pudiese fin a la lucha. La Santa Sede, aunque en forma amistosa, ha manifestado siempre sus simpatías por las ideas profesadas por el Cardenal Kopp. Decíase en los días en que la lucha era menos fuerte, que la Santa Sede confía a Mons. Hainér, auditor del Supremo Tribunal de la Rota, el encargo de una secretísima inquisición, para que después hablase en Roma. La noticia, como era natural, quedó en el terreno de la hipótesis, porque nadie quiso confirmarla. De hecho, Mons. Hainér estuvo algún tiempo en Alemania, y luego volvió a Roma, donde actualmente vive. Su saber es muy apreciado del Papa, tanto que se asegura que será nombrado para el Arzobispado de Colonia, vacante por la muerte del Cardenal Fischer. He referido, por deber de cronista, lo que se asegura. Veremos si los hechos corresponden a las voces.

El partido católico italiano se prepara a librar la gran batalla en las futuras elecciones generales. Escribí en otras crónicas más que la actitud del Gobierno en la próxima lucha aparece bastante ambigua, si no hostil hacia nuestro partido. Al conceder el Sr. Giolitti el sufragio casi universal, ha obedecido al mandato de los partidos extremos y se promete sostenerlo para que el simpático regalo no vaya a beneficio de otros. Es verdad que el Gobierno y especialmente sus funcionarios niegan que el Presidente del Consejo abrigue en su ánimo el deseo de atizar una lucha violenta entre los partidos, pero muchos síntomas lo dejan ver.

Apuntaré uno tan sólo: en un número de un periódico anticlerical se lanzó la noticia de que en el próximo Noviembre se convocarían elecciones administrativas para el Concejo municipal de Roma. Se esperaba hasta entonces aguardando para Octubre la paz con Turquía. El órgano masónico escribía que el alcalde hebreo Nathan no creyó oportuno que mientras no fuese un hecho la paz italo-turca se combatesen en luchas internas, turbadoras de la concordia, absolutamente necesaria en los días en que la Patria está empeñada en una guerra importante, áspera y difícil. La moral de esta retórica es digna del alcalde: «Seamos amigos mientras nos convenga, y estemos prontos a demostrar nuestra gratitud a cañonazos». Lo que será de verse serán las víctimas de los cañonazos. El partido católico, fuerte y numerosísimo, se estrecha siempre más en torno a la bandera de la Cruz, y afila las armas.

El Pontífice pone todos sus cuidados en que no se rompan las filas y en que los generales sean fieles a su cargo. Algunas divergencias en el modo de ver las cosas habían hecho nacer una discordia en el seno de una de las cinco grandes agrupaciones de las fuerzas católicas, en la de la Unión Popular, presidida por el valiente Doctor Necchi. La disciplina de partido aconsejó a Necchi a presentar al Papa su dimisión, y se asegura que el Pontífice, aun reconociendo su valor, la ha aceptado, pensando elegir para suce-

dor a un valiente periodista, el director del periódico *La Libertà di Padova*, doctor della Torre. La elección tendría el aplauso de cuantos desean ver coronadas de victoria nuestras futuras batallas, seguros de que Italia sería la primera en agradecer a sus hijos católicos el haberle ahorrado la afrenta de un imperio falsamente democrático y profundamente masónico.

Francesco Turchi

Roma, 4 de Octubre de 1912.

Contra el proyecto de ley de Asociaciones

Adhesión de la Unión apostólica a las protestas de los Prelados contra el proyecto de ley de Asociaciones

Excmo. Sr.:

La Unión apostólica de sacerdotes seculares de España, que me honro en presidir, creería faltar a lo que su espíritu y las circunstancias demandan de ella, si dejara de elevar su voz respetuosa hasta vuecencia, para sumar su justo ruego, al de los reverendísimos Prelados en demanda de que desaparezca del proyecto de ley de Asociaciones cuanto directa o indirectamente pueda afectar a la vida y desenvolvimiento canónico de las Ordenes y Congregaciones religiosas, y de que nada en este orden se intente sin la debida intervención y consentimiento de la Santa Sede.

Se dirigen los tres mil sacerdotes que constituyen esta Asociación, por mi conducto, a V. E., y no a los reverendísimos Prelados, adhiriéndose a sus protestas, por dos razones: primera, para simplificar y reducir a una sola las exposiciones que habrían de ser tantas como diócesis, y segunda para que revista carácter nacional, y no simplemente diocesano, este acto de solidaridad del clero secular con el regular.

Porque ha acontecido en ocasiones que se ha procurado presentar al estado religioso como accidenta superfluo, y sus Ordenes y Congregaciones como ramas inútiles para la vida del árbol de la Iglesia, cortadas las cuales se robustecerían con su savia el tronco y los brazos principales, aludiendo al clero parroquial y, en general, al clero secular.

Sólo quien desconozca la economía íntima y sustancial de la Iglesia, o quien conociéndola, se proponga emplear el sofisma para suscitar antagonismos, puede discurrir así.

No es el estado religioso, ni son las Ordenes y Congregaciones religiosas que lo encarnan, algo superpuesto y accidental; son vías públicas y ordinarias de desenvolvimiento y expresión de la más excelente de las vidas esenciales de la Iglesia: la SANTIDAD, nota que a la vez constituye el fondo común de la vida cristiana.

¿Qué son los votos sino a manera de complemento y floración de los «abrenunciados» pronunciados en el bautismo?

Quiera, pues, atenta de algún modo contra el estado religioso, atenta contra la nota más preciada de la Iglesia, contra lo que le es más caro y esencial.

Por eso un gobierno cualquiera, aun en país no católico, ante el hecho de la universalidad y arraigo de la Iglesia, no debería dictar, no dictarla, seguramente, disposición alguna en tal materia sin las rudimentarias prudencia y atención de contar con el Jefe Supremo de la misma. ¿Qué será, pues, en un país católico, tratándose de un gobierno de su majestad católica, donde sobre la materia en cuestión existen pactos solemnes entre ambas potestades?

Nosotros, sacerdotes del clero secular, traicionaríamos nuestra causa, que es la causa de la Iglesia, la causa de Dios, si dejáramos de salir a la defensa de la libertad e integridad de los Institutos religiosos.

El estado público de religión es como el cuerpo; pero el alma que informa ese cuerpo no es sino la remoción de obstáculos para el logro de la santidad, la consagración especial a Dios, la contracción de solemnes compromisos en orden a la gloria divina y servicio de la Iglesia, y esa alma no es común a ambos clerics.

Como ministros de la Iglesia santa, nos dolemos de que se ponga mano para sofocar, en una de las más espléndidas y genuinas manifestaciones, su esencial nota de santidad; como hijos amantísimos de nuestro Padre común, el Soberano Pontífice, nos aflige que se le contristate y agrave, al menospreciar su jurisdicción y atropellar sus prerrogativas como hermanos en espíritu, sentimos en

la propia alma y recibimos como hechas a nosotros las violencias legales o materiales con que se trate de perseguir a los religiosos, y por eso repetimos respetuosamente a vuecencia nuestro ruego de que se considere fuera del alcance de la ley de Asociaciones en proyecto a las Ordenes y Congregaciones religiosas, o

se acuda a la Santa Sede para concertar con ella lo que sobre aquéllas se quiera legislar.

Madrid, 29 de Septiembre de 1912.—
Por la U. A. de S. S. de España, el Asistente general, Enrique Reig.
Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros.

Información

El Alcalde y los periodistas

En nuestra edición del sábado último dirigimos dos ruegos al Alcalde de Palma, Sr. Pou; que destinara una sala para los periodistas y que indicara hora para recibirlos diariamente en su despacho oficial.

Dos colegas, «La Última Hora» y «La Región», nos dispensaron el honor de reproducir nuestra información y suscribir las indicaciones que en ella hacíamos.

Ayer hablamos, sobre el particular, con el Sr. Alcalde. Atento con el *reporter*, nos dijo que, con gusto, atendería nuestra súplica respecto a destinar una sala para los periodistas. Es más: nos añadió que destinara el tal fin la habitación que nosotros indicáramos: la primera de primer piso subiendo por la escalera principal.

De momento, empero, no es posible, debido a que realiza en ella sus estudios sobre la traída de las aguas el ingeniero don Eusebio Estada. Cuando estos trabajos estén terminados, entonces aquella habitación será amueblada convenientemente y destinada a «sala para periodistas» exclusivamente.

Con el Sr. Pou recorrimos las diversas habitaciones del segundo piso. Al fin encontramos una. Está situada junto al recibidero. La arreglarán de momento, para que los periodistas tomen en ella notas hasta que esté desalojada la de primer piso.

En cuanto a nuestra segunda petición—que indicase hora para recibir a los periodistas—, nos dijo que se negaba a atenderla.

—Vdes.—nos manifestó— pueden entrar a cualquier hora en mi despacho. Háganse anunciar por el portero y, esté quien esté, Vdes. serán los primeros en ser recibidos por mí.

No podemos menos de hacer constar en estas columnas nuestro agradecimiento hacia el Sr. Alcalde por haber atendido nuestro ruego, como agradecemos también que nuestros estimados colegas «La Última Hora» y «La Región» se dignaran secundar y apoyar eficazmente nuestras peticiones.

Desde Buñola

(De nuestro Redactor)

Por la Virgen del Perpetuo Socorro

El domingo último se celebró en la parroquial iglesia de Buñola solemne función religiosa en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, costeado con suscripción popular iniciada por el joven don Bartolomé Gamundi.

Asistió a la Misa Mayor numerosísimo concurso de fieles.

Ocupó el púlpito el elocuente orador sagrado Reverendo don Pedro Quezadas, quien, en hermosos párrafos enalzó las glorias de la Virgen del Perpetuo Socorro.

Se cantó, con ajuste, la Misa «Fons Bonitatis», acompañada al órgano, que tocó, admirablemente, el conocido profesor don Miguel Negro.

Proyectos municipales

Meses atrás, dábamos cuenta en estas columnas de la solemne bendición de los terrenos de «Son Garcías» para destinarlos a ensanche de la población. Y decíamos también que aquel acto era como prólogo de la larga serie de mejoras que esta digno Ayuntamiento, con el Alcalde, señor Homar, y el secretario, señor Muntaner, a la cabeza, tenía el proyecto de llevar a cabo para bien de Buñola, de esta admirada villa por sus bellezas naturales.

Hoy ya podemos concretar algunos de estos proyectos que con tanto entusiasmo acaricia el Consejo.

En primer lugar, nos ocuparemos en la construcción de hermosa alameda, cuyos planos han sido trazados por el arquitecto don José Alomar, que, partiendo de la estación del ferrocarril, conducirá a la entrada del riachuelo publicillo.

La alameda tendrá 314 metros de longitud por 14 de ancho. De éstos, los 8 centrales estarán destinados al tránsito rodado. En los tres restantes de cada lado se construirán aceras para el tránsito de las personas.

Para la construcción de esta alameda, será preciso efectuar desmontes y otros trabajos no menos importantes. El Ayuntamiento, es verdad, no dispone en la caja de Fondos suficientes para la realización de tal mejora, pero esto no ha de ser obstáculo para que el pueblo deje de gozarla.

Así lo ha comprendido el Cabildo municipal, y al efecto ha encargado al señor Alomar la formación de detallado presupuesto para la emisión de un empréstito. ¿Garantías? La Comuna.

Ténesse el proyecto de emitir el empréstito cuanto antes, formar en seguida el oportuno presupuesto y comenzar las obras el día primero del próximo mes de Enero.

Otro proyecto que acaricia el Ayuntamiento es la construcción de un nuevo Matadero fuera del casco de la población, con lo que se higienizaría grandemente el pueblo.

A esto y a embellecerlo tiende el Ayuntamiento con sus mejoras.

En el ensanche de *Son Garcías* están ya muy adelantadas las obras de construcción de espaciosos edificios propiedad de don Guillermo Colom.

Además, se están poniendo los cimientos para la construcción de nuevos edificios.

En el ensanche de la estación en breve se empezará a construir nuevas casas para los Sres. Terrasa, Casas y Rollán.

La matanza de cerdos
Ha comenzado en esta villa la matanza de cerdos cebados.

El pueblo, empero, está alarmado por los rumores circulares respecto a las enfermedades que han atacado este año a los cerdos.

A esta circunstancia se debe que el número de cerdos muertos en el presente año sea escaso.

Buñola, 15 de Octubre.

De Felanitx

Ante la duda de que en los próximos presupuestos no se consignara cantidad alguna para el personal de nuestra Estación Ecológica, se escribió a Madrid desde donde ha contestado el Director General de Agricultura de Minas y Montes en sentido afirmativo; de modo que el año próximo comenzará a funcionar el citado centro, ya que subastándose las obras el día 5 de Noviembre, éstas deben quedar terminadas en ocho meses.

El tiempo ha mejorado algo en la presente semana; pero no lo suficiente para que los agricultores pudieran dedicarse confiadamente a sus quehaceres; pues de cuando en cuando han caído ligeras lloviznas.

El trasego de vinos ha terminado en casi todas las bodegas. Todos los vinicultores muestran satisfacción por el resultado obtenido en la vinificación. La riqueza alcohólica de los vinos fluctúa entre 11 y 12 grados, existiendo algunos que la han pasado.

Los precios de cerdos cebados, que al principio de la época de su venta alcanzaron elevaciones sorprendentes, parece que han entrado ahora en vías de una moderación que se acentúa paulatinamente. Las reses de 10 a 11 arrobas de peso se pagan a 1050 o a 1100 pesetas arroba, y las que alcanzan pesos más altos se venden corrientemente a 12.

El almendrón se cotiza hoy en este mercado a 100 pesetas los 42'37 kilos.

Felanitx, Octubre de 1912.

Corresponsal

AYUNTAMIENTO

Sesión de ayer

Ayer se reunió en sesión ordinaria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Preside el Alcalde, señor Pou, y asisten los concejales señores Carbonell, Suau, Barrera, Font y Arbós, Mir, Conde de Olocau, Villalonga y Olivar, Font y Peña, Bibiloni, Trián, Descallar, Pérez, Brondo, Obrador, Roca y Hernández, Royer, Llabrés, Cíer, Jaume, Company, Giménez y Servera.

Acta.—Cuenta

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Las Cortes

Madrid, 15 (1'00)

CONGRESO

A las tres de la tarde se ha abierto la sesión del Congreso.

Ha ocupado la presidencia el Conde de Romanones.

La Cámara se ha visto desanimada.

Han ocupado asiento en el banco azul el Jefe del Gobierno y los Ministros de Instrucción Pública, Fomento y Gobernación.

Se da lectura al Real decreto convocando a las Cortes para la presente legislatura.

Se da cuenta también del fallecimiento de la Infanta doña María Teresa.

El Presidente de la Cámara pronuncia un discurso necrológico enalteciendo la memoria de la malograda Infanta D.^a María Teresa.

Seguidamente el mismo Presidente propone que una comisión de diputados vaya a Palacio para testimoniar al Rey y a la Familia Real el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento de la Infanta, y que en señal de duelo se levante la sesión.

La Cámara acepta la proposición del Presidente.

El señor Salvatella anuncia una interpelación al Gobierno sobre la huelga ferroviaria.

El señor Canalejas la acepta.

Y se levanta la sesión a las tres y veinticinco minutos.

SENADO

A las tres de la tarde ha quedado abierta la sesión en el Senado, bajo la presidencia del señor López Muñoz.

Hay desanimación.

Se lee el Real decreto declarando las Cortes abiertas para la nueva legislatura.

El Presidente de la Cámara da lectura a un artículo necrológico dedicado a la memoria de la Infanta doña María Teresa.

Se acuerda que una comisión de Senadores acuda a dar el pésame, en nombre de la Cámara, al Rey y a la Real Familia por el fallecimiento de la Infanta, y que se levante la sesión en señal de duelo.

Y así se hace seguidamente.

Manifestaciones de Canalejas

Madrid, 14 (16'00)

El proyecto de ley de Asociaciones.—La cuestión de Enseñanza.—Proyectos que reclaman la primacía

El diario «El Debate» publica hoy algunas manifestaciones del señor Canalejas acerca de los diversos proyectos de ley que el Gobierno tiene preparados y que han de ser presentados a las Cortes en la presente legislatura.

Respecto del proyecto de ley de Asociaciones, ha declarado el señor Canalejas ser él el que más hondamente preocupa al Gobierno, por referirse a la más delicada de todas las cuestiones que hoy están planteadas.

Dijo también el señor Canalejas que la discusión de dicho proyecto se aplazará para después de las vacaciones de Navidad, que serán brevísimas, añadiendo que el Gobierno cuidará de orientarse en el asunto durante el curso del debate sobre la totalidad del proyecto, procurando conocer la opinión de todos los lados de la Cámara.

Manifestó igualmente que el Gobierno se proponía conducirse, relativamente al enunciado proyecto, con gran mesura y prudencia.

Anunció asimismo que se aplazarán también las cuestiones que hacen referencia a la Enseñanza, porque los proyectos relativos al asunto de los ferroviarios reclaman la primacía en las discusiones del Parlamento.

Política

Madrid, 14 (16'00)

¿Será Canalejas?—¿Le sustituirá Romanones o Weyler?

El diario «El Debate» recoge el rumor que ha circulado por los centros políticos de que al señor Canalejas sólo le quedan breves días de vida en el Poder.

En los expresados centros se asegura que los proyectos relativos al asun-

to de los ferroviarios fracasarán en el Parlamento, a causa de la imposibilidad de que sean cumplidos por parte de las Compañías ferroviarias.

Añádese que el Conde de Romanones sustituirá al señor Canalejas, con la misión exclusiva de legalizar la situación económica, aunque cuenta más partidarios la subida del general Weyler al Poder, ante el anuncio de los ferroviarios de ir a la huelga revolucionaria.

Sol y Ortega y Melquíades Álvarez. Háblase de la próxima unión del señor Sol y Ortega con don Melquíades Álvarez.

Asegúrase que será exteriorizada en una de las primeras sesiones de las Cortes, añadiéndose que dirigirán un manifiesto a sus correligionarios y harán una campaña política por Andalucía.

Una orden al Fiscal de Barcelona. El señor Canalejas ha telegrafado al Fiscal de la Audiencia de Barcelona ordenándole que averigüe el alcance de las declaraciones que el diario «La Época» atribuye a Ribalta.

El reglamento de los cabildos insulares

El reglamento para el funcionamiento de los cabildos insulares, que publicó la «Gaceta», se remitirá al Consejo de Estado para que redacte otro de carácter definitivo.

Canalejas y Navarrete.—La baja de los valores

El señor Canalejas ha conferenciado con el Ministro de Hacienda, señor Navarrete, acerca de la baja experimentada por los valores públicos.

Consideráronla un fenómeno extraño, pues, aunque hay solidaridad grande en el mercado internacional, no se justifica que la alarma haya llegado al extremo de bajar también los valores particulares.

El presupuesto de Guerra

Si esta tarde hay sesión en el Congreso y no se levanta en señal de duelo por la muerte de la Infanta Doña María Teresa, seguirá la discusión del presupuesto de Guerra, que quedó empujada al cerrarse las Cortes en Julio último.

El señor Montero Ríos

El Presidente del Senado, señor Montero Ríos, ha aplazado por unos días su venida a Madrid a causa de la enfermedad de una de sus nietas.

Firma de Gracia y Justicia

El Ministro de Gracia y Justicia, señor Arias Miranda, ha sometido a la firma del Rey un Real decreto aprobando el cambio de destino entre el presidente y el fiscal de la Audiencia de Jaén.

Otro nombrando canónigo de la Catedral de Coria a D. Ciríaco Iglesias. Y otro autorizando la presentación a las Cortes de la reforma de la ley hipotecaria.

Madrid, 15 (3'30)

El señor Montero Ríos a la expectativa

Ayer tarde decaía en el Senado que el señor Montero Ríos tardará bastantes días a presidir las sesiones de la Alta Cámara, por intentar seguir una política de expectativa.

Reunión de la minoría republicana.—Diferencias de criterio

En el Congreso se reunió la minoría republicana.

Afirmábase que en la misma se señalaron diferencias de criterio entre don Melquíades Álvarez y Pablo Iglesias acerca de la actitud a seguir, en las discusiones del Parlamento, por la conjunción republicano-socialista.

D. Melquíades aceptaba las resoluciones adoptadas por el señor Canalejas, estimando que las hubiera tomado iguales un gobierno republicano.

Parece que lo mismo opinaba el señor Azcárate.

Pablo Iglesias sostuvo un criterio opuesto al de los expresados personajes republicanos.

Reunión de la minoría jaimista

A última hora de esta pasada tarde terminó la reunión de la minoría jaimista.

Asistieron a ella los señores Feliú, Salaberry, Llorens y Conde de Roder.

Se acordó que don Dalmacio Iglesias intervenga en la discusión de la pasada huelga de ferroviarios catalanes.

Si el debate sobre dicha huelga adquiere extensión, intervendrá también el señor Salaberry.

Manifestaciones de Romanones

El Presidente del Congreso, señor Conde de Romanones, nos ha manifestado que alternará con la discusión de los presupuestos la de los proyectos relativos al asunto de los ferroviarios.

Ha añadido que podrán invertirse en la aprobación de los presupuestos sesenta sesiones.

«Podrán intervenir—ha dicho— todos los diputados, quedando aprobados los presupuestos antes de las vacaciones de Navidad».

Ha dicho que será leído en las Cortes el proyecto de Administración local.

Reunión de los Ministros en el Congreso

Después de la sesión, se reunieron los Ministros en el Congreso.

A la reunión asistió también el presidente de la comisión de presupuestos.

El señor Canalejas manifestó que el Presidente del Congreso, señor Conde de Romanones, no está dispuesto a restar un solo momento a la discusión de los presupuestos.

Se convino en que los oradores que tienen anunciada su intervención en el debate sobre la huelga de ferroviarios consuman es respectivos turnos dentro de las horas destinadas a tales asuntos.

El Presidente de la comisión de presupuestos, señor Suárez Inclán, indicó la necesidad de facilitar la discusión de los presupuestos, para lo cual visitará a los Ministros de Hacienda y Guerra, señores Navarrete y Luque, respectivamente, los cuales no asistieron a la expresada reunión.

El conflicto de los Balkanes

Madrid, 14 (16'00)

Actividad en Bulgaria. París.—Comunican de Sofía que continúa la actividad en los preparativos de guerra.

Segue la concentración de grandes masas de soldados en las provincias limítrofes de Turquía.

El Rey ha asumido el mando de todas las tropas.

Ciudad tomada por los montenegrinos.—Los turcos derrotados en toda la frontera.—La Albania

París.—Continúan los combates entre turcos y montenegrinos en los alrededores de Berana.

Las tropas de Montenegro se han apoderado de la ciudad de Pielopolis después de rudo combate con las tropas del ejército turco.

Estas han sido derrotadas en toda la extensión de la frontera de Montenegro, excepto en la región de Trania, por donde avanzan hacia Scutari.

En Constantinopla se cree que la Albania se levantará en masa contra la invasión serbia.

Madrid, 15 (3'30)

De Belgrado.—Violento combate entre turcos y serbios.—Los turcos se repliegan

Belgrado.—Los turcos han pasado la frontera, internándose once kilómetros.

Les salieron al encuentro doce mil serbios, trabándose violento combate. Este continúa todavía.

Ignórase el resultado definitivo del combate, aunque los turcos han empezado a replegarse.

Esto hace creer que los serbios llevan la mejor parte en el combate.

Turquía contesta a las Notas balkánicas con la guerra

París.—Las últimas noticias recibidas en esta capital anuncian que los turcos han contestado a las Notas de los Gobiernos balkánicos a cañonazos.

Combate que continúa

Constantinopla.—Continúa el combate en las proximidades de Uranja y de Tutehi.

Se desconocen detalles del combate.

El Ejército serbio.—¿Operará con el búlgaro?

Sofía.—Las tropas serbias que se han concentrado frente a la frontera turca forman un total de 40 000 hombres.

Estas fuerzas operan en Mendieh.

Los preparativos que se hacen para el ataque indican que Serbia y Bulgaria operarán juntas con fuerzas mayores que las musulmanas.

Las tropas de ambas naciones atacarán por el centro a Turquía.

Los turcos avanzan

Constantinopla.—Los turcos han rechazado a los montenegrinos, avanzando por el lago Scutari.

De Cetigne

Cetigne.—Ha causado gran alegría el resultado del último combate.

Se asegura que Montenegro se unirá a Serbia para combatir a los turcos.

Ciudad incendiada por los montenegrinos

Constantinopla.—Los montenegrinos han incendiado la ciudad turca de Srrana.

Asuntos de Baleares

Madrid, 15 (1'00)

La bonificación del treinta por ciento.—Gestiones de los señores Amado y Valenzuela para su conservación.—Contestación de Canalejas

Los diputados a Cortes señores Amado y Valenzuela han visitado al señor Canalejas para solicitar que se conserven en los presupuestos de Guerra las cantidades necesarias para abonar a la guarnición de Baleares la bonificación del treinta por ciento de que disfruta en la actualidad.

El señor Canalejas les contestó que el Consejo de Ministros se ocupará en este asunto, añadiéndoles que es probable que se consiga la correspondiente cantidad al discutirse el articulado del presupuesto de Guerra.

De Roma

Madrid, 13 (3'00)

Autógrafo del Papa

Roma.—Su Santidad ha enviado un autógrafo al Patriarca de Venecia con testamento a la relación de la séptima Semana Social celebrada en aquella ciudad que le envió M. Laveres.

En dicho documento el Papa se congratula de que se conceda importancia al estudio de los problemas sociales.

Recuerda los graves peligros que entraña la escuela laica, la cual—dice S. S.—tiende a la desecristianización del pueblo poniendo en peligro la fe católica y tendiendo a condenar la Religión al ostracismo.

Elogia la reacción natural que se ha operado entre los católicos, preocupándose de la enseñanza religiosa.

Termina el Pontífice augurando que los trabajos que están realizando los católicos tendrán óptimos resultados.

Llegada de una peregrinación irlandesa

Roma.—Ha llegado a esta capital el cardenal Bourne, presidiendo una peregrinación irlandesa.

Los peregrinos han sido recibidos por Su Santidad.

La guerra italo-turca.—Lo que dice Giolitti

Roma.—El Presidente del Consejo de Ministros, Giolitti, ha declarado a un periodista que la ruptura de las negociaciones para obtener la paz se debe exclusivamente a Turquía.

Añadió que no han existido divergencias acerca de la indemnización, aun cuando los agentes financieros italianos no aceptarían nada que fuera desfavorable a Italia.

Añadió que ahora continuará la guerra más intensamente.

Terminó sus manifestaciones negando que Italia ejerza influencia sobre los Estados balkánicos.

Los Ingenieros Industriales

Madrid, 15 (3'30)

Gestiones de los estudiantes.—Canalejas no sabe nada.—Romanones se encende.—Los alumnos disgustados.—«Este Villanueva».—Determinación de los estudiantes

Una comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales visitó ayer al jefe del Gobierno, señor Canalejas, para hablarle del pleito que tienen con el Ministro de Instrucción pública.

Los comisionados sacaron la impresión de que el señor Canalejas desconoce totalmente el asunto.

Desde la Presidencia del Consejo, se trasladaron los comisionados al palacio del Congreso, intentando visitar allí al señor Conde de Romanones.

Este, empero, se excusó de recibirlos.

Los alumnos, con tal motivo, están disgustadísimos.

Decían que, mientras el señor Alaba prometió resolver si volvían a la normalidad, el señor Villanueva ex-

citaba a los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos para que contrarrestasen su campaña, protestando contra las gestiones de los alumnos de las Escuelas de Ingenieros Industriales.

Estos están decididos a abandonar definitivamente las clases el día 25 de actual si no se ha hecho nada todavía. Dicese que cuentan con el apoyo de otros escolares.

Piensan celebrar una manifestación de protesta contra el Ministro de Fomento, señor Villanueva.

Noticias varias

Madrid, 14 (16'00)

De Melilla.—Arrastrado por la corriente.—El puerto de Melilla, abierto

Melilla.—Un cabo de las tropas indígenas regulares intentó vadear el río de Oro, que venía crecidiísimo a causa de la última tormenta. El desgraciado fué arrastrado por la corriente, pereciendo.

A última hora de la tarde, habiendo amainado el temporal, fué abierto este puerto, fondeando el cañonero «Bonifaz» y el correo de Chafarinas.

Incendio en una mina

Londres.—Ha ocurrido un incendio en una mina de Melbourne.

A consecuencia del siniestro, han perecido 90 mineros.

La juventud laica de París a Ferrer y Guardia

París.—La juventud laica de esta capital ha celebrado un mitin para conmemorar el aniversario del fusilamiento de Ferrer y Guardia.

El mitin ha resultado bastante accidentado, produciéndose varias colisiones entre los asistentes.

Hay un herido.

Madrid, 15 (1'00)

Toros en Zaragoza

Zaragoza.—En la plaza de toros se ha celebrado una corrida.

El ganado pertenecía a la ganadería de Guadalest.

Durante la lidia del primer toro se promovió un fuerte escándalo a causa de la pequeñez del bicho. Este tuvo que ser sustituido.

El «Gallo» estuvo colosal en su primer toro, concediéndosele la oreja.

En su segundo estuvo pésimo.

«Gaona» estuvo superior en su primero y regular en su segundo.

«Gallito III» con su primero hizo una faena superior. En cambio en el segundo estuvo mal.

Los maestros fueron ovacionados en los quites y banderillas.

Madrid, 15 (3'30)

Entierro del general Río Castro

Cádiz.—Se ha efectuado el entierro del general Río Castro, habiéndose visto concurridísimo.

Han presidido el duelo los generales Arauda y Santaló y el hijo del finado.

Una Compañía de infantería ha rendido al cadáver los honores de ordenanza.

¡Esos bailes!

La Coruña.—A la salida de un baile celebrado en el barrio de Grela, un sujeto llamado Ricardo Martínez de 19 años de edad, apuñaló a Ricardo Boedo, matándole.

La agresión fué motivada por rivalidades amorosas.

El asesino ha sido encarcelado.

La opinión censura a las autoridades que permiten esos bailes diariamente y en los cuales se promueven graves altercados.

A la salida de otro baile, un individuo llamado Manuel Pardo recibió un tiro en cabeza, a consecuencia del cual se halla en gravísimo estado.

El agresor está encarcelado.

Regreso de los Congresistas periodistas

Cádiz.—En el expreso marcharon los congresistas periodistas, habiendo sido despedidos en la estación por sus compañeros de esta ciudad.

Tormenta en Puerto Garrucha. Cartagena.—En Puerto Garrucha se ha desencadenado horrorosa tormenta, habiendo arrasado los campos.

Un anciano que regresaba de Cartagena montado en un burro fué arrastrado por la corriente, ahogándose.

Consejo de guerra

El Ferrol.—Se ha celebrado el Consejo de guerra contra el soldado de infantería de Marina Pablo Fernández García por haberse negado a

arrodillarse durante la celebración de una misa.

El hecho ocurrió en el Arsenal en el mes de Julio último.

Presidió el Consejo el capitán de navío Sr. Carlier, actuando de fiscal el primer teniente Sr. Abar.

Este pidió que se impusiera al procesado la pena de seis meses y un día de arresto.

Defendió al procesado el oficial don Javier Delgado.

Presencia Asociada

Desde Barcelona

Barcelona, 15 (1'00)

Notas catalanas

Vista de la causa contra Enriqueta Martí.—La sentencia

Ayer se celebró la vista, por jurados, de la causa instruida contra la famosa Enriqueta Martí, por supuesta corrupción de menores.

El Tribunal ha condenado a la procesada a un año, ocho meses y 21 días de prisión correccional.

Ribalta desmiente las declaraciones que le atribuyó «La Época».

El Presidente de los ferroviarios catalanes, señor Ribalta, ha visitado al Gobernador civil, para desmentir las gravísimas declaraciones que le atribuyó «La Época».

El señor Ribalta manifestó al señor Portela que se había limitado en su conversación con el redactor de dicho periódico a emitir su juicio sobre la intervención del señor Amado y del compañero Barrio en la solución del conflicto.

Además el señor Ribalta ha dirigido un telegrama al señor Canalejas y otro al Director de «La Época» desmintiendo las aludidas declaraciones, y en igual sentido ha enviado un comunicado a los diarios de esta capital: «El Progreso», y «El Intransigente», denunciados.

Los periódicos radicales «El Progreso» y «El Intransigente» han sido denunciados por unos artículos publicados excitando a la rebelión.

El nuevo Gobernador Civil

El señor Portela ha recibido algunos telegramas anunciándole que el nuevo Gobernador señor Sánchez Anido llegará mañana a esta ciudad.

Completa lista

Por cometer faltas inmorales ha sido detenida, mientras trabajaba, la cupletista «Cavachera».

La policía la condujo a la Delegación, seguida de numeroso público, del cual salían aplausos y silbidos.

La «Cavachera» permaneció en los calabozos de la Delegación hasta que hizo hecho efectiva una multa de 100 pesetas que le impuso el Gobernador.

Para asistir a las Cortes

Con objeto de asistir a las sesiones de Cortes, han marchado a Madrid la mayoría de senadores y diputados de esta circunscripción.

Una contradicción.—Comentarios. En los círculos políticos se comenta sabrosamente el hecho de que el senador señor Junoy, quien ha realizado tantas campañas en contra de la tauromaquia, haya aparecido estos días retratado en varias revistas al lado de los hermanos «Galillos».

Además el señor Junoy ha publicado un artículo firmado por él elogiando a dichos maestros en el arte taurino.

Notas extranjeras

Barcelona, 15 (3'00)

Coche arrastrado por un río.—Ocho muertos

Argel.—Un río desbordado arrastró a un coche correo en el cual iban doce viajeros.

De ellos ocho han perecido ahogados.

Corresponsal.

PARA SU CABALLO Señor!

UNGUENTO ROJO MERÉ

de P. MERÉ de CHANTILLY, en Orleans (Francia)

Cura rápidamente las COJERAS antiguas o recientes, Corvazas, Esparravanes, Sobruñones, Formas, Esfuercos, Moletas, Valigones, etc.

Substituye al FUEGO sin dejar cicatrices.

P^o 350.—Diputación 276, BARCELONA y en Droguerías y Farmacias.

40 AÑOS DE ÉXITO

FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA

